

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los origi- : : : : : nales : : : : :	En tercera " 0'15 " "
NÚMERO ATRASADO : : 0'25 "		En cuarta " 0'10 " "
		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el nú- mero de inserciones.

LOS CONSUMOS

Después de la última junta de vocales asociados casi puede decirse que ya es un hecho la cobranza de consumos por medio de conciertos con los gremios.

Un solo artículo, el más importante de todos parece que ofrecerá alguna dificultad. Nos referimos al vino cuya cuota representa la tercera parte del cupo total de consumos.

No nos explicamos la pasividad de los vinicultores en asunto de tanta trascendencia. Comprendemos perfectamente que los grandes propietarios no se hayan dado por enterados hasta la fecha de los trabajos que se vienen realizando para concertar con los gremios, porque ellos serían los únicos que saldrían perdiendo, ya que en la actualidad nada pagan por el vino que consumen; pero á los pequeños propietarios y á los payeses no deben ocultárseles los perjuicios que podrían irrogárseles en el caso de que el Ayuntamiento tuviera que administrar directamente la cobranza del vino, ó se viera obligado á recurrir á un arrendamiento.

La cantidad que debería recaudarse en concepto del vino es de unas 56,000 pesetas. Nada sería más fácil, con un poco de buena voluntad por parte de los vinicultores que pactar un arreglo con el Ayuntamiento. Tomando por base la cantidad total de vino cosechado y repartiéndolo el cupo de 56,000 ptas. á prorrata, creemos que no llegaría á dos pesetas por carga lo que tendría que pagarse. Ningún año se prestará tanto como el presente para un arreglo semejante, pues según todas las probabilidades se pagará el vino á más de 30 pese-

tas la carga, precio reenumerador que permitiría un reparto en la forma indicada sin que apenas los cosecheros se apercibieran del impuesto.

De no hacerse en esta ó parecida forma tendrá el Ayuntamiento en caso de administrar directamente la cobranza del vino, que sostener á varios empleados saliendo recargado con ello el erario municipal y como por otra parte es indudable que la misma elevación de precios hará disminuir el consumo del vino, no le quedaría al Ayuntamiento otro recurso, para prevenir una baja en la recaudación, que intentar un arriendo para el vino ó extremar el rigor en los aforos y tanto en uno como en otro caso saldrán perjudicados nuestros agricultores y el consumidor.

Por espíritu de conservación y en defensa de sus intereses deben procurar los vinicultores agremiarse para concertar un convenio con el Ayuntamiento. Tal vez algunos de los grandes propietarios ponga dificultades á que tal concierto se lleve á cabo, pero esto no debe ser obstáculo á los demás para intentarlo, pues basta que reunan las dos terceras partes de vinicultores que paguen en tal concepto la mitad de la contribución para poder pactar con el Municipio.

Si los pequeños propietarios continúan indiferentes; si permiten que como siempre se imponga la voluntad de una minoría egoísta que mira únicamente su propia conveniencia, no se quejen de lo que puede venir luego, pues nuestros concejales están dispuestos á agotar todos los medios para evitar que el Ayuntamiento tenga que encargarse de la recaudación de ninguna especie sujeta al pago de consumos.

Hoy que tanto se habla de la supre-

sión y sustitución del odioso impuesto, lo menos que puede hacerse es adoptar el sistema de recaudación que menos preste á tapujos y chanchullos.

Jorge Clemenceau, Presidente que ha sido del Consejo de Ministros de Francia, dice:

La Democracia y la Iglesia

Tiene en España gran actualidad el tema cuyo epígrafe sirve de título á estas líneas. Sobre él disertó admirablemente Clemenceau en Buenos Aires, (Argentina) y es de sumo interés, en la hora presente, divulgar en España parte de lo dicho por el mismo insigne conferenciante:

«Las relaciones del Estado y de la Iglesia nunca tuvieron aspectos tan delicados como en los tiempos presentes. No obstante la profunda diferencia de los intereses que se involucran en ambas concepciones, la religión ha perseguido en toda época la conquista de la fuerza para imperar incontestadamente y para expandir su poderío.

En la religión del brahmanismo aparece como elemento característico y fundamental la distinción de cuatro castas entre los hombres; la sacerdotal, la guerrera, la pastoril y la comercial. Mientras la segunda vertía su sangre para defender los dominios de la religión imperante, la primera casta confiaba su misión á la dirección espiritual y á la conservación pura de los dogmas primitivos. La absorción de la fuerza por la enseñanza del dogma y la práctica de los ritos constituyó al sacerdote de aquella lejana época de la civiliza-